

愛労連

愛知県労働組合総連合
名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.airoren.gr.jp>
発行人 吉良多喜夫
第199号 2010年2月10日

反貧困3.14春の大集会

■とき 3月14日(日)
13:00開会
■ところ 久屋市民広場(名古屋市中区)
※集会終了後、デモ行進



裁判後に集まった支援者にあいさつをする倉田利奈さん

「変化」をチャンスに! 貧困・格差の解消、内需の拡大を 愛労連第42回臨時大会で春闘方針を決定



すべての議案が可決され、拍手する代議員

愛労連は1月24日、蒲郡市勤労福祉会館で第42回臨時大会を開催し、10国民春闘方針をはじめとする3つの議案と2010国民春闘宣言を全代議員の賛成で可決しました。大会には代議員126人、特別代議員5人、役員30人、傍聴や来賓など184人が参加しました。

大会の開会冒頭、幹事会を代表して博松佐一議長が挨拶。不況の原因は、この10年間に大企業が内部留保を200兆円も倍増させた一方で労働者の賃金を減らし続けたことによる消費の冷え込みが原因。春闘で賃下げを許さず、すべての労働者の賃金底上げをめざし、いっそう幅広い人たちとのつながりを強め、「貧困・格差の解消」「内需の拡大」を実現しよう」とよびかけました。

トヨタ総行動を皮切りに、25日の地域総行動、3月12日の重税反対全国統一行動、14日の反貧困春の大集会、5月1日のメーデーやNPT再検討会議などを節目にたたかいを進めます。

働くものが健康に働き続けるため 公正な判決を

倉田康弘さんは、1998年12月30日、「も膜下出血」により30歳の若さで亡くなりました。康弘さんは1991年、刈谷市に事務職員として採用され、水道部に配属され

ました。水道部時代は時間外勤務もほとんどありませんでしたが、1996年4月、刈谷市教育委員会刈谷市美術館への異動後は、土日も交代で出勤し、時間外勤務が激増しました。

死亡した1998年4月には、事務職員4名の内3名が異動、機構改革で1名が削減され、異動してきた2名は美術館の経験は全くなしという、残された者にとっては大変厳しい内容で

愛知県刈谷市の市立美術館に勤務していた倉田康弘さん(当時30歳)の死亡を公務外の災害と認定した処分は不当として、妻の利奈さんが地方公務員災害補償基金を相手取り、処分取り消しを求めていた裁判は2月3日に結審。4月21日には名古屋地方裁判所から判決が下されます。

夫の過労死を認めた

刈谷市職員倉田過労死裁判が結審、判決は4月21日に

した。また刈谷市美術館は、近隣他市の類似施設と比べ、学芸員の人員が極端に少なく、康弘さんは学芸員の補助も求められる状況でした。

康弘さんはこの困難な状況に対し、長時間の時間外勤務、朝の早出、休日出勤、自宅での持ち帰り仕事などで乗り切ろうとしました。

も公正な判決をお願いします」と訴えました。

裁判の判決は4月21日午後4時からおこなわれました。利奈さんと「刈谷市職員倉田さんの過労死認定を求める会」では、裁判所へ

署名に協力を

2月3日の最終意見陳述で原告の倉田利奈さん(康弘さんの妻)は、「夫が疲れ

て原被告の争いを終えました。

2月3日は、裁判所へ

引き続き

4月21日午後4時からおこなわれました。利奈さんと「刈谷市職員倉田さんの過労死認定を求める会」では、裁判所へ

署名に協力を

2月3日の最終意見陳述で原告の倉田利奈さん(康弘さんの妻)は、「夫が疲れ

て原被告の争いを終えました。

2月3日は、裁判所へ

引き続き

4月21日午後4時からおこなわれました。利奈さんと「刈谷市職員倉田さんの過労死認定を求める会」では、裁判所へ

署名に協力を

2月3日は、裁判所へ

引き続き

4月21日午後4時からおこなわれました。利奈さんと「刈谷市職員倉田さんの過労死認定を求める会」では、裁判所へ

県下で1000人を目標に 生計費調査スタート

建交労学童保育支部青年部では11人がチャレンジ



食器を並べて数える加藤三奈さん（建交労）

市長は「反対する議会はいらない」という。『おれは51万票の信託を得たんだ』（毎日1/28）。しかし憲法と地方自治法は議会と首長が対立する。建交労の学童保育支部青年部では今春闘の重要な柱となる最低生計費調査に11人がとりくみ、その内の5人は同時に最低賃金生活体験にもチャレンジします。

部会の中で建交労役員を講師に最低生計費について学習会をおこないました。意義を学び、青年部長の加藤三奈さんはさっそく調査を

議会が不要とはあまりに傲慢

河村名古屋市長は市議会条例」を提案しています。議員定数削減やボランティア化は市民にとってどんな意味があるのか。話し合ってみましょう。

半分にする「ボランティア平等、チャックアンドバランスによって地方自治と民主主義を保持する二元代表制」をとっています。これは戦前の翼賛政治への痛苦の反省か

等平等、チャックアンドバランスによって地方自治と民主主義を保持する二元代表制」をとっています。これは戦前の翼賛政治への痛苦の反省か

とが問題ではないでしょうか。

減すれば市民の声はますます届きません。また行政調査権、監督権など議会の権限を著しく弱めます。ボランティア化は本質的に明治憲法下の市町

議員定数と報酬半減



Topics

1/10

尾中地区労連が結成20周年記念セレクションを開催。今後も奮闘する決意を固め合う



1/19

佛教大学の金澤誠一教授を招いて最低生計費調査の意義を学ぶ学習会に40人が参加



2/3

「日総工産裁判支援・労働者の使い捨てを許さない会」の結成総会がおこなわれ、今後の方針を決定



2/6

医労連が改正パート労働法を生かして春闘で飛躍をつかみとろうと、第1回パート学習交流集会を開催

みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真（デジタルでも可）と簡単な文書でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。

詳しくは…

TEL 052-871-5433(竹内)まで
E-mail post@airoren.gr.jp

日米安保50年 韓国併合100年

2010年



日本には134か所の米軍基地がおかれています。とくに沖縄には全国の75%にあたる基地が集中し、今はお5万人の米兵が駐留、1万8千人の家族が居住しています。

昨年末、「明治」を描いた司馬遼太郎の「坂の上の雲」

をNHKがドラマ化し、第一部が放映されました。日本が韓国に対し、「韓国併合に関する日韓条約」を強要し併合したのが1910年、今年で100年になります。

「坂の上の雲」をドラマ化したのか。生前、司馬遼太郎はこの小説の映像化に反

2010年は日米安保50年、日本が韓国を併合して100年になります。日米安保は1951年9月、サンフランシスコで講和条約としてむすばれ、60年6月に改定され今日に至っています。

日本の空でも米軍優先の安保条約に基づき、基地内は治外法権のうえ、税金がすべて免除、消

費税もかかりません。米兵が基地外で犯罪を犯しても、基地内に逃げ込めば日本警察は米軍の許可なく捜査も捕捉もできません。

東京都には横田エリアがあり、1都8県におよぶ広大な空域を米軍が占拠しているのです。岩国でも沖縄でも専用空域がおかれ、米軍優先体制がとられています。

丸に衝突、乗組員を救助ントンが民間貨物船「日昇丸」に衝突、乗組員を救助せず、本国に逃げ帰る当て逃げ事件を引き起こし、04年には普天間基地の大型ヘリが沖縄国際大学に墜落する

り、安保条約の規定さえ飛び越えた行為であり、文字どおり、日本を属国扱いすこと、この方向こそ日本の政府がとるべき対応です。

「50年」を機に、国民一人ひとりが「安保」を考えること、この方向こそ日本の政府がとるべき対応です。

この自衛隊派兵も「日米同盟」だといわれ、アメリカの圧力によって強行されたものです。憲法はもとより、安保条約の規定さえ飛び越えた行為であり、文字どおり、日本を属国扱いすること、この方向こそ日本の政府がとるべき対応です。

この自衛隊派兵も「日米同盟」だといわれ、アメリカの圧力によって強行されたものです。憲法はもとより、安保条約の規定さえ飛び越えた行為であり、文字どおり、日本を属国扱いすること、この方向こそ日本の政府がとるべき対応です。

東アジアの平和にも貢献 國民のいのち・くらし育かす日米安保廃棄は

米軍は日本を守るどころか、日本国民の命をうばう危険極まりない存在です。基地による爆音被害や米兵の暴行・殺人事件があとをたちません。

77年、ファンтом戦闘機が墜落し幼児2人と母親が命をうばわれました。81年には米原潜ジョージ・ワシントンが民間貨物船「日昇丸」に衝突、乗組員を救助せず、本国に逃げ帰る当て逃げ事件を引き起こし、04年には普天間基地の大型ヘリが沖縄国際大学に墜落する

り、安保条約の規定さえ飛び越えた行為であり、文字どおり、日本を属国扱いすること、この方向こそ日本の政府がとるべき対応です。

この自衛隊派兵も「日米同盟」だといわれ、アメリカの圧力によって強行されたものです。憲法はもとより、安保条約の規定さえ飛び越えた行為であり、文字どおり、日本を属国扱いすること、この方向こそ日本の政府がとるべき対応です。

自衛隊派兵を強要

事件がおきました。いまなお国民の平和な暮らしを脅かす事件は続いている。

安保廃棄をめざす

「日米同盟」を最優先し、國民のくらしを犠牲にする対応をしてきました。

いのちの山河 日本の青空II

大澤 豊 監督作品



2/20日～3/19金

【料金】
当日：一般1,700円 学生1,300円
シニア1,100円

【タイムスケジュール】		
2/20～3/5	①11:40	②13:50
3/6～3/12	①10:00	②12:10
3/13～3/19	①10:00	





土居ひろみさん
福祉保育労東海地本
けやきの木保育園分会

出発に力を注いできました
から異動し、園の新たな
福社会・のぎく保育園

子どもや父母とともに 民営化で傷ついた

ネット的な役割を果たして
てきたのは」と土居さんが
増える中、「保育の最
低基準は公的に守ってほ
しい」と話します。
現在、国は新しい保育
制度導入し、保育所と
利用者の直接契約を結ば
ていました。(R)

中村区の則武保育園が
民営化され「けやきの木
保育園」になって3年目。
土居ひろみさんは則武保
育園を受け入れた「熱田
福社会・のぎく保育園」

が下がらないか」と不安
ベテラン職員が数名異
動したことで「保育の質
が下がらないか」と不安
話す土居さん。

スタート時は「けやき
の木」だけでなく「のぎ
く」の父母からもクレ
ームが多く寄せられた」と
話す土居さん。

新しい園では、1人親
の子どもや生活保護を受
ける世帯など「子どもた
ちの環境が大変」なこと
を実感します。

「今まで公立園である
ことが家庭のセーフティ
ネット的な役割を果たし
てきました」と土居さ
ん。経済的に大変な家庭
が増える中、「保育の最
低基準は公的に守ってほ
しい」と話します。

「1人の力ではできな
いこともみんなの力でが
んばればできる。楽しい
組合活動を若い人に伝え
ていきたい」と力強く語
っていました。(R)

おひます

NO.64 福保労

た。

眼科でチラシを見てきた

などの声が寄せられ、事前

にお知らせのチラシを配つ

て良かっただと思いました。

昨年末、愛労連から今回

のとりくみへの協力依頼が

ありました。しかし、

昨年秋の地域総行動時にハ

ローワーク前で実施した求

職者アンケートの経験か

ら戸惑いました。

正直なところ

ローワーク前で実施した求

職者アンケートの経験か

ローワーク前で実施した求

職者アンケートの絏験か

ローワーク前で実施した求

職者アンケートの絏験か